

Intervención de la diputada Deyanira Uribe Cuevas, de la Representación Parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, para razonar su voto a favor.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Esta Presidencia concede el uso de la palabra a la diputada Deyanira Uribe Cuevas, de la Representación Parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, hasta por un tiempo de cinco minutos.

La diputada Deyanira Uribe Cuevas:

Con su permiso, diputado presidente.

Buenas noches.

Saludo con mucho gusto y respeto a mis compañeras diputadas y compañeros diputados.

Amigas y amigos que nos siguen a través de los diferentes medios de comunicación y redes sociales.

Público en general.

Movimiento Ciudadano votará a favor de la reforma constitucional que adicionan los artículos 55, 59, 82, 115, 116 y 122 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de no reelección y nepotismo electoral.

Lo haremos en este sentido de la misma forma que lo han hecho nuestros pares nacionales, porque consideramos que no se trata de una acción legislativa que ciertamente ayudará a salvaguardar el principio de equidad en las contiendas al

establecer la no reelección inmediata, así como asentar las bases de la figura jurídica denominada nepotismo electoral.

Sin embargo, es preciso señalar en esta Tribuna que esta reforma es limitada y en el fondo carece de eficacia en sus alcances planteados en la exposición de motivos, porque se limitan a una prohibición de conductas específicas, pero ignora el contexto político amplio de lo que implica la inequidad en la contienda electoral y la distribución del poder político.

Así también debe decirse que hace falta una reforma electoral amplia más allá de la reelección y del nepotismo, una reforma profunda e integral que verdaderamente impida que el poder siga utilizándose en beneficio de un solo grupo político.

Una reforma que vaya más allá de lo pluralmente electoral y resuelva de fondo el nepotismo que actualmente prevalece en todos los niveles y órdenes de gobierno, como lo son: El

poder judicial, el poder ejecutivo y en prácticamente todos los espacios políticos incluyendo por supuesto los partidos políticos, los sindicatos, los órganos autónomos, los ayuntamientos, organizaciones y todo lo que ustedes puedan imaginar.

En Guerrero, ese nepotismo es un cáncer social que ha contaminado prácticamente todas las estructuras del poder público en todos sus niveles y que por medio de la reelección tenía garantizada su supervivencia por muchas décadas.

Con esta reforma podemos así pensar que hemos dado el primer paso, pero hace falta más, mucho más y en esa perspectiva nuestra representación legislativa estará atenta para construir consensos más amplios que permitan cambiar el paradigma de la política en México.

Urge una reforma profunda e integral que revise todo el sistema de representación política y garantice elecciones equitativas, la bancada naranja en Guerrero estamos a favor

de una reforma en términos generales, pero consideramos que no es una reforma auténticamente democrática sino una estrategia del gobierno para mantener su hegemonía y desplazar algunos grupos internos de poder.

Pese a ello reiteramos que votaremos a favor porque no pueden negarse de que se trata de una reforma que recoja el sentir del pueblo, un pueblo que ya está cansada de que las familias políticas se repartan el poder en detrimento de las nuevas generaciones que encuentran infinidad de obstáculos para alcanzar esas legítimas aspiraciones.

Coincidimos con la autora de la iniciativa que señala que el nepotismo electoral debilita nuestro sistema democrático y genera situaciones de inequidad en la contienda al privilegiar a ciertos grupos familiares en la política lo que limita la diversidad de representación.

Resulta necesario prohibir tajantemente que los lazos familiares

sean un criterio de acceso a un cargo público, eso no debe continuar, esta medida tal y como lo refiere la iniciativa debe fortalecer la confianza del pueblo en las instituciones al evitar que los cargos públicos sean heredados.

Es cuanto, muchas gracias.